

## CONFERENCE SUR BURTON-CORBLIN

Après le numéro 4 des Cahiers de l'A.M.O.I. consacré à l'entreprise nogentaise, Burton-Corblin sera le thème de notre prochaine conférence, donnée par Robert Dublange à la salle Charpentier, près de la mairie de Nogent-sur-Oise, le vendredi 12 mars à 20 heures.

L'association organisera trois conférences au cours de cette année. Les deux autres auront trait d'une part à l'histoire des chemins de fer et d'autre part aux implications de la politique de la ville dans le bassin creillois.

## BIENTOT UN CAHIER SPECIAL DE L'A.M.O.I.

Le numéro 5 des Cahiers de l'A.M.O.I. sera consacré aux chemins de fer dans le bassin creillois. Seront notamment évoqués le Petit-Thérain, le syndicalisme, les embranchements industriels, la rotonde, etc. L'association compte éditer cette année, comme l'an passé, un deuxième cahier dont le contenu n'est pas encore arrêté.

## ADHESIONS

Amis de l'association, n'oubliez pas de régler votre cotisation.

## BILAN DES ACTIVITES 2003

L'enquête de faisabilité d'un écomusée dans le bassin creillois ou d'un équipement culturel équivalent, aurait dû être la grande affaire de cette année. Elle ne l'a pas été. L'association et les collectivités territoriales partenaires se sont heurtées à des difficultés de mise en place des dossiers. Les subventions nécessaires ont pris du retard et l'enquête est pour le moment au point mort, même si l'on entrevoit depuis la fin de l'année dernière le bout du tunnel. Ces circonstances ont pesé probablement sur le « rendement » de l'association. Au cours de la dernière réunion du conseil d'administration, une certaine baisse de régime, imputable aussi probablement au fait que nous avons dépassé la phase euphorique du démarrage, a été constatée et la nécessité de redynamiser l'association. Le nombre des adhésions (59) marque un certain tassement. Nous n'avons diffusé qu'une lettre de liaison...

Ce ralentissement ne doit pas cependant masquer l'essentiel. L'association a continué de tourner. L'A.M.O.I. est connue et reconnue. Dans le but qui est le sien, de sauvegarder, de mettre en valeur, de faire connaître le patrimoine industriel, elle a achevé cette année de trier les archives que la société Acor lui a confiées. La sauvant de la dispersion, elle a acheté une petite collection de cartes postales anciennes de Montataire. L'association a aussi tenté en vain de sauver l'atelier de mécanique de Fernand Watteuw à Beauvais qui a été finalement détruit par ses héritiers. Elle a, enfin, grâce au travail de sa commission histoire, publié deux nouveaux Cahiers, véritables instruments de la mémoire industrielle et ouvrière du bassin creillois.

L'association est restée également très présente sur le terrain au cœur de la vie associative locale. Deux conférences guidées de la rue des Usines à Creil ; visite de l'entreprise Burton à Nogent ; participation à la fête des associations de Creil et de Villers-Saint-Paul ; participation à l'opération « immeubles en fête » ; étude d'un projet sur l'histoire industrielle de Montataire et des communes environnantes ; participation à la réunion de quartier du plateau Rouher ; étude d'un projet d'insertion des jeunes avec les éducateurs sociaux de Creil ; participation à une journée d'échanges avec les municipalités allemande, polonaise et creilloise ; participation à la journée du livre à Chantilly, à l'invitation de l'Institut de France. L'association était enfin représentée au lancement de l'opération régionale « des machines et des hommes » qui visent à réconcilier les Picards avec la technologie par le biais notamment du patrimoine industriel.